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第一旅游·访谈

省旅游局
强化营销管理人员培训

近日，河南省旅游局在鹤壁市迎宾馆举办
了为期三天的全省旅游营销管理人员培训班，
旨在为实施“旅游立省”战略，为“文化河南，壮
美中原”打好基础，创造条件。

会上，省旅游局局长苏福功作了题为《解
读“旅游立省”战略》的专题辅导报告。介绍了
全省旅游业发展现状，分析了存在的问题，指
出了实施“旅游立省”战略的重要意义、发展目
标及途径。报告旁征博引，深入浅出，具有很
强的指导性。鹤壁市市长丁巍在会上介绍了
鹤壁的历史文化、人文地理、旅游景区、名胜古
迹，并邀请大家共同开发鹤壁的旅游资源。

全省各市、县（区）旅游局长、3A级以上
旅游景区负责人等共200余人参加了此次培
训。 晚报记者 刘箐荔

行业快递

康百万庄园
门票七折优惠

从 12月 2日起，康百万庄园门票对游客
实行七折优惠。《康百万》电视剧和央视《走遍
中国》之大型系列片《发现豫商》同时在康百
万庄园内进行着有条不紊的拍摄。游园的同
时您还可以身临《康百万》电视剧拍摄现场，
更可以欣赏到诸多影星飙戏的精彩镜头。

《康百万》电视剧是著名导演潘军指导拍
摄，著名影视明星陶虹、巍子、胡海峰等领衔
主演的一部反映康家奋斗发家史的励志电视
剧。央视四套著名栏目《走遍中国》之大型系
列片《发现豫商》也于 11月 25日进驻康百万
庄园进行拍摄，预计明年在央视与大家见
面。 张峰 李娇

一“赌”赢来牛年开门红
在王平看来，去年年底的一“赌”，让河南康

辉抓住了先机、迎来了牛年“开门红”。
王平的“赌”指的是今年4月洛阳牡丹花会

包机：“半个月的时间，往返 11 个航班 22 个架
次，每架次载客 166人，几乎天天都有航班飞。
到现在提起这事，我心里还激动，也很后怕。激
动是我们终于做成了，后怕是万一当时接下来
做不成，那我们现在会怎样？”

王平的又后怕又激动，唯有冒险一搏者成
功时才能体味得到。

王平说，每年洛阳牡丹花会期间，中国香
港、中国台湾机票都会一票难求，今年牡丹花会
期间适逢世界邮展也在洛阳召开。2008年底，
为满足世界各地客人顺利、快捷抵达洛阳的需
求，洛阳市政府、洛阳市旅游局准备开通包机，
这份重任最后落在河南康辉肩上：“王总（注：河
南康辉国际旅行社总经理王西堂）当时就说，我
们‘赌’一把，一‘赌’入境游客能组织到位，二

‘赌’台湾游 4月前开放，这一‘赌’竟然‘赌’赢
了。”用王平的话说：“4月份入境游接待量创河
南康辉有史以来最高，包机上座率都在 90%以

上。入境好，出境也好，台湾首航我们就飞了
100 多人，可以说牛年一‘赌’赢来牛年开门
红。”

“三足鼎立”散客将成增长点
王平说，对于河南康辉来说，公司的主营业

务为招徕和接待国外旅游团（者）、海外华侨、港
澳台同胞来中国大陆旅游、观光、探亲访友、商
务考察，组织中国公民出境和在国内旅游观
光。成立以来，入境游一直是旅行社倾注精力
最多的地方。但金融危机来临时，河南康辉适
时地调整了战略，入境、国内、出境三“游”并重，
因此一度出现“三足鼎立”的局面。但从今年情
况看，出境游、国内游却达到历史以来最好水
平。王西堂说：“知道调整方向是对的，没想到
见效这么快，出境游、国内游今年会做这么好。”

河南康辉就像一部机器，从发动那天起就
一直按部就班地运行着，它坚信“该来的终会
来”。尽管如此，现在河南康辉也开始加大营销
力度了，变坐等客人为主动出击。“未来散客增
长率还将作为我们的发展方向。我办公室门口
就是营销中心，90%的散客来了之后都会选择

河南康辉出行。我们现在正在进行会员卡办
理，持卡出游除可享受会员价外，还可积分换礼
品、参加会员俱乐部活动。到年底，凭积分多
少，甚至还可享受省内游的奖励等。”王平说。

“三级架构”康辉近在咫尺
带着记者参观新办公区的王平很兴奋：“我

们全年任务 10月份就完成了，王总也高兴，听
说同楼层这 500米的办公区要卖，赶快就买下
来了。”

王平说，做出入境游这么多年，国外大的旅
行社一直是河南康辉学习的榜样。在国外，很
多大的旅行社，1000多平方米的办公室几乎听
不到声音，一是他们的工作人员没有在公共场
所大声说话的习惯；二是他们的网络平台运用
得好。河南康辉下一步除利用好总社——省级
康辉——市级康辉这一“三级架构”网点优势
外，已经在新的办公区安装上一个软件，届时内
部网、同行网、公众网等一目了然，轻点鼠标，哪
条线路、何日出行有空缺、报价多少、行程如何
安排、餐标如何、住宿情况怎么样等会一目了
然，真正实现“康辉伴您精彩出行”。

进入12月，虽然旅游已进入传统
意义上的淡季，但位于城东路华亿大
厦 5 楼的河南康辉国际旅行社总部
（以下简称河南康辉）近日仍井然有
序地忙碌着。刚刚买下的面积达500
平方米的新办公区，也已进入最后

“调试”环节。
备受考验的2009年旅行社行业，

收缩阵地者有之，举步维艰者有之，
关门停业者亦有之。河南康辉为何
能实现逆势扩张？河南康辉总经理
助理王平的回忆无意中揭开端倪。

晚报记者 刘书芝 贾晓娜


